

Communiqué de presse

SORTIE DE LA 4ÈME PROMOTION DU PROGRAMME D'AUTONOMISATION DES JEUNES MÈRES DÉFAVORISÉES DU VILLAGE AÏNA

Ce jeudi 19 juillet 2023 s'est tenue la cérémonie de sortie de la **4ème promotion du Programme d'Autonomisation des Jeunes Mères Défavorisées (PAJMD)**, au Village Aïna Antanandrano, Commune Ankadikely Ilafy. Un programme de formation d'une durée de 2 ans, axé sur l'agriculture et l'élevage, mis en place par l'association Aïna, Enfance et Avenir et soutenu financièrement par la Fondation AXIAN.

LA FONDATION AXIAN ET L'ASSOCIATION AÏNA, ENFANCE ET AVENIR, MAIN DANS LA MAIN POUR AMÉLIORER LES CONDITIONS DE VIE DES PLUS VULNÉRABLES À MADAGASCAR

À cause de sa vulnérabilité et de sa fragilité, la condition de la jeune fille mère malgache, comme partout ailleurs en Afrique, reste préoccupante, tant pour elle-même que pour sa famille. Parfois enceinte et abandonnée par son partenaire, elle est obligée d'assumer la stigmatisation de la famille et de la société, la poussant ainsi à abandonner ses études ou à rester sans emploi, alors même qu'elle doit subvenir aux besoins de son enfant.

Dans sa volonté de contribuer au développement de Madagascar et d'accompagner les personnes en situation de précarité, la Fondation AXIAN s'associe au centre Aïna, Enfance et Avenir, pour la création d'un site de 5 ha incluant 3 bâtiments et une surface cultivable en 2015 : le **Village Aïna** est né.

Depuis sa création, l'association n'a cessé d'imaginer, de créer et de déployer des programmes permettant d'améliorer les conditions de vie des plus vulnérables. Le programme d'Autonomisation des Jeunes Mères Défavorisées en fait partie et concrétise le souhait d'accompagner de manière adaptée et durable l'autonomisation tant professionnelle que personnelle des jeunes filles mères du village et de ses environs.

LE PROGRAMME D'AUTONOMISATION DES JEUNES MÈRES DÉFAVORISÉES

Le Programme d'Autonomisation des Jeunes Mères Défavorisées accueille de jeunes mamans et leurs enfants au sein du Village Aïna. Il les accompagne durant 2 ans, dans le but de les rendre plus autonomes et indépendantes.

Le programme propose aux jeunes mères de suivre une formation certifiante aux métiers agricoles, et les aide à développer une activité génératrice de revenus, liée au maraichage ou à l'élevage.

Pour ce faire, elles suivent des cours théoriques et pratiques sur des thèmes spécifiques comme la culture maraîchère bio ou l'agriculture. Chaque trimestre, elles passent un examen pour l'évaluation de leurs acquis, afin de se préparer à l'examen de fin de formation organisé avec le Ministère de l'Enseignement Technique.

Il accompagne également les jeunes mamans dans l'apprentissage des soins et des bonnes pratiques en matière d'éducation, pour s'occuper de leur nourrisson et/ou jeune enfant. Pendant toute la durée de leur formation, les enfants des femmes bénéficiaires du programme sont gardés au sein de la crèche et de la préscolaire du Village Aïna.

SORTIE DE LA 4ÈME PROMOTION

Le PAJMD en est aujourd'hui à sa 4ème promotion, avec pour thème **"Mahaleo tena no fanantenana "** ou **"L'autonomisation comme espoir"**. La cérémonie de remise du certificat s'est tenue ce mercredi 19 juillet à 9 heures au Village Aïna.

A l'issue de leur formation de 2 ans, les **33 jeunes mères défavorisées de la 4ème promotion** ont reçu leurs certificats et pourront désormais lancer leurs activités liées à l'agriculture ou à l'élevage.

À PROPOS DE LA FONDATION AXIAN

Avec plus de 6 000 collaborateurs dans l'Océan Indien et en Afrique, issus d'entreprises opérant dans 5 secteurs d'activité, AXIAN est un Groupe panafricain dynamique et soucieux d'améliorer son impact social. Engagé à créer un continent plus juste et à agir pour un accès universel aux services essentiels, le Groupe AXIAN a créé la Fondation AXIAN pour lui permettre de déployer des projets d'intérêt général directement sur le terrain et au bénéfice des populations les plus vulnérables.

Pour mener à bien ses missions et contribuer à la réalisation des Objectifs de Développement Durable définis par les Nations Unies, la Fondation AXIAN se mobilise dans 4 champs d'intervention : l'éducation, la santé, l'action sociale et l'environnement/développement durable. Forte de son expérience, la Fondation AXIAN est une structure opératrice qui développe et déploie ses propres programmes et lie des partenariats avec de nombreux acteurs locaux et internationaux, publics, institutionnels ou privés des domaines du développement et de la solidarité.

A travers la Fondation AXIAN, le Groupe AXIAN affirme sa volonté sincère d'agir pour offrir aux générations présentes et futures du continent africain de meilleures perspectives d'avenir.

Fondation AXIAN – Let's Act Together !

À PROPOS DE L'ASSOCIATION AÏNA ENFANCE ET AVENIR

Fournisseur d'avenir, Aïna est une association humanitaire qui intervient à Madagascar depuis plus de 15 ans, dans le but de construire un avenir meilleur pour les enfants des rues, abandonnés, orphelins, ou enfants en danger, ainsi qu'auprès de jeunes mères mineures sans ressources. Elle donne un foyer à plus de 55 orphelins.

Pour lutter contre l'abandon et pour que les enfants ne deviennent pas des enfants des rues, Aïna, Enfance et Avenir prend en charge la formation d'environ 45 jeunes mères et permet à plus de 204 enfants de bénéficier d'une crèche ou d'une maternelle solidaire.